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ATA 
 
 

TIPO DE REUNIÃO 
 

48ª REUNIÃO ORDINÁRIA DOS COMITÊS TEMÁTICOS DO FÓRUM PERMANENTE DAS MICROEMPRESAS E EMPRESAS 
DE PEQUENO PORTE - FOPEME 

 

 
DATA HORÁRIO LOCAL 

25/08/2021 13h30 às 17h30 Virtual – Zoom                                  

 
 

REGISTROS DA REUNIÃO 
 

 
ABERTURA 
 

Mario Doria, Secretário Técnico do FOPEME, deu as boas-vindas a todos. 
 
Amberson Silva, da Secretaria Técnica, pelo SEBRAE/PR, deu as boas-vindas a todos. Cumprimentou em 

nome da diretoria do SEBRAE. Terá que se ausentar mais cedo da reunião, pois haverá a apresentação da prévia do 
planejamento 2022 da Entidade.  

 
Comentou também que todas as pautas do Descomplica estão sendo tratadas dentro do FOPEME, no tema 

de Simplificação e Desburocratização. Na pauta de crédito e temos o Pro Finanças que está rodando dentro de todo 
Estado. O programa disponibiliza a orientação, a educação e a informação para acesso consciente ao crédito. 
Destacou a parceria feita recentemente com a Fomento Paraná. Sabemos que o Sebrae opera o FAMPE 
tradicionalmente com Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal e com SICOOB e atualmente foi feito uma parceria 
exitosa com a Fomento Paraná. 

 
Convidou a todos para acessar os links, que se tratam de ações coordenadas com o FOPEME: 
Ferramenta de Crédito - https://sebraepr.com.br/credito/  
Comunidade de Crédito - https://sebraepr.com.br/comunidade/meu-primeiro-acesso  
Programa RECUPERE:  https://www.sebraepr.com.br/recupere/  
 
Henrique Reichert, Coordenador-Geral de Inteligência em Ambiente de Negócios, Competitividade e 

Produtividade do Ministério da Economia e Coordenador Público do Comitê Temático da Política Nacional de 
Desenvolvimento da MPE, do Fórum Permanente, agradeceu ao FOPEME pelo convite. Ressaltou as boas práticas 
do FOPEME e que essas boas práticas possam se tornar políticas nacionais. Falou também da sua atuação no Fórum 
Permanente Nacional. 

 
Luiz Rolim, SEBRAE/PR, deu as boas-vindas a todos e destacou a força do FOPEME é um movimento com 

um trabalho que perpassa as questões técnicas e burocráticas e tem elos de união e de governança muito fortes 
com o Estado.   

 
 

APRESENTAÇÕES DOS COMITÊS TEMÁTICOS 
 
Os Comitês apresentaram o andamento das ações previstos para o semestre em curso.  
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COMITÊ TEMÁTICO TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
Gilberto Lima, Coordenador Público Suplente desse Comitê, apresentou a ação prevista para o semestre em curso 
e os projetos da SETI vinculados à mesma. 

 
1) Implementar nos municípios programas que favoreçam o estreitamento das relações Universidades / 

Instituição de Ciência e Tecnologia - Empresas fortalecendo o tripé educação - fomento – inovação, cuja entrega 
é ter 2 modelos de Acordo de Cooperação Padrão 
 
Em andamento as seguintes ações dos marcos críticos: 

 Decreto de retomada econômica via Universidades (SEPL / SETI) 
 Tecnova II 
 Promover eventos integrando Universidades, Instituições de Ciência e Tecnologia, Empresas, Agência 

de inovação, Instituições de fomento, entidades.  
 Elaborar programa integrado de promoção da cultura de empreendedorismo e inovação no estado do 

Paraná.           
 Estimular o compartilhamento de infraestrutura tecnológica entre Universidades, Institutos e Empresas 

para potencializar a inovação. 
 Regulamentação da Lei de Inovação do Estado do PR 

 
Gilberto Lima destacou que a nova Lei de Inovação traz muitos instrumentos de apoio e integração com as MPEs. 
 
Destacou também que tem participado das reuniões do Fórum Permanente Nacional e que tem dois temas em 
destaque: Cartilhas sobre Propriedade Industrial e Lei Geral de Proteção de Dados.   
 
Mario Doria sugeriu que o INPI local participe das reuniões do Comitê Temático Tecnologia e Inovação do Fórum 
Permanente Nacional, Cassandra Medeiros comentou que irá participar e colocou-se à disposição do nosso CT para 
contribuir, caso seja necessário. 
 
 
COMITÊ TEMÁTICO RACIONALIZAÇÃO LEGAL E BUROCRÁTICA 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
Pedro Skraba, Coordenador Privado Titular desse Comitê, apresentou a ação prevista para o semestre em curso. 
 

 Existe projeto aprovado no Senado, elevando o limite de faturamento do MEI no Simples Nacional para R$ 
130 mil, a partir de janeiro de 2022. O entendimento é que essa proposta não será aprovada na Câmara 
dos Deputados 

 A proposta do Yukiharu Hamada, da SEFA, de subdividir a faixa do Simples Nacional (uma até R$ 120 mil e 
outra até R$ 180 mil) foi levada por Ercilio Santinoni, da CONAMPE, e aprovada no Fórum Permanente 
Nacional, sendo que Carlos da Costa ficou de tratar politicamente o assunto. 

 
Lauro Wozniak, da UNITRANS, comentou novamente sobre as diferenças de tratamento do setor de transportes 

de acordo com o seu CNAE. Hamada concorda que a solução não ficou e sugeriu que a UNITRANS trabalhe para que a 
Lei seja alterada. Sugerido que Lauro preencha o formulário de solicitação de tratamento do problema, via FOPEME. 

 
Mario Doria comentou que a LC 163 está tramitando na SEPL e PGE. 
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COMITÊ TEMÁTICO ACESSO A MERCADOS 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
Maria Carmem, Coordenadora Pública desse CT, comentou alguns destaques: 

 
 Os valores homologados de licitações para MPEs em 2021, até o momento, foi de R$ 2,7 milhões, 

considerado alto pelo DECON; 
 Em outubro será realizada a segunda webinar com fornecedores. Pediu apoio do FOPEME para divulgação 

do evento; 
 O cadastro de itens no GMS tem mais de 30.000 itens catalogados. Nesse momento todos os itens estão 

sendo revisados; 
 As prefeituras tem os seguintes benefícios utilizando o GMS: facilita para que não sejam direcionadas para 

determinada marca, ganho de produtividade pois a padronização do item já está feita pelo Estado; 
 

Mossambani, FEMPIPAR, sugere que os prestadores de serviço sejam ouvidos nesse processo de padronização. 
 
Mario Doria sugere uma reunião interna deste CT para tratar desse assunto, bem como aproveitar o ciclo de 
treinamentos que o TCE-PR estará realizando no Paraná, por conta do Acordo de Cooperação para abordar esse 
tema. 

 
 

COMITÊ TEMÁTICO ACESSO A MERCADOS – GRUPO DE TRABALHO COMÉRCIO EXTERIOR 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
Klaus Rotman, dos CORREIOS, apresentou as ações previstas para o semestre em curso. 

 
1) Diagnosticar o ambiente de negócios do Paraná e fomentar a cultura exportadora de pequenos negócios, por 

meio de pesquisa, cuja entrega são 400 questionários respondidos. 
 
 Destacou a presença da Rubia Moraes, do Banco do Brasil, como nova integrante do GT; 
 SEBRAE-PR tem ajudado muito na realização da pesquisa; 
 Apresentou o Plano de Trabalho atualizado do GT, que será incorporado à presente Ata de Reunião no 

Portal do FOPEME. 
 

Mario Doria sugeriu que esse trabalho pode beneficiar outros Estados da Federação, via Fórum Permanente 
Nacional. Henrique Reichert pediu para compartilhar a apresentação e os contatos desse GT com a SEMPE. 
 
 
COMITÊ TEMÁTICO EDUCAÇÃO E CAPACITAÇÃO EMPREENDEDORA 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
Rodrigo Rosalem, do SENAC, apresentou o status das ações previstas para o semestre em curso. 

 
1) Desenvolver o comportamento empreendedor e qualificação técnica no público atendido pela Agência do 

Trabalhador. Entrega: Inscritos nas Agências com Perfil Empreendedor Identificado. 
 
 Atualmente temos 216 Agências do Trabalhador; 
 A ideia é a Agência encaminhar a pessoa com perfil empreendedor à Sala do Empreendedor, para poder 

formaliza-lo como MEI, bem como a encaminha também para a formação técnica, disponibilizada pelo 
SENAC e SENAI;  

 O Termo de Parceria entre SEJUF, SENAC e SENAI está sendo elaborado. 
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Mario Doria sugere que o CT analise a possibilidade de fazer parceria com FOMENTO e BRDE para disponibilizar 
linhas de crédito para essas pessoas. 

 
  

COMITÊ TEMÁTICO INVESTIMENTO, FINANCIAMENTO E CRÉDITO 
PAINEL DE GESTÃO – STATUS DAS AÇÕES PLANEJADAS PARA O PRIMEIRO SEMESTRE DE 2021 
 
A FOMENTO não conseguiu participar da reunião. Então não foi apresentado o status das ações desse CT. 
 
Alessandro Baum, do BRDE, comentou que neste ano foi fechado contratos na ordem de R$ 112 milhões com 
microempresas e empresas de pequeno porte, incluindo as linhas de investimento e capital de giro para turismo e 
alimentação. 
 
Destacou o Programa do Governo do Estado voltado ao apoio de jovens empreendedores de 18 a 29 anos, tanto 
para jovens que fazem parte do controle acionário da empresa, como para empregados, com a participação do 
BRDE e FOMENTO como agentes financeiros. 
 

 
ASSUNTOS GERAIS E ENCERRAMENTO 
 
Mario Doria abriu a palavra a todos. 
 
Ademir Lodis informou que em Matinhos foi criada a Casa do Empreendedor, reunindo diversas Secretarias 
Municipais, com área dedicada para cursos e palestras. 
 
Mario Doria voltou a destacar os 13 anos de atividades do FOPEME, um trabalho realizado por todos os seus 
membros. Hoje temos no Fórum os melhores nomes em cada área de atuação. 
 
Aristides Mossambani sugere divulgar mais o que o FOPEME realiza. 
 
Carlos Magno, do CORECON e CONAMPE, destacou a riqueza de detalhes e pessoas dedicadas aqui no FOPEME em 
prol da MPE, que contribui para o crescimento do nosso Estado. 
 
Mario Doria apresentou ao Henrique Reichert e demais o aplicativo Trello na nova versão de arranjos de conteúdos, 
inspirado na versão do Fórum Permanente Nacional criado por Henrique. 
 
Henrique Reichert parabenizou a todos pelo brilhante trabalho do Fórum. Gostou na organização do nosso Trello e 
o Fórum Nacional quer dar visibilidade a todas as ações, como acontece no nosso Fórum. FOPEME é referência para 
aqueles Estados que querem implantar seus Fóruns Estaduais. Colocou-se à disposição para ajudar nas iniciativas 
do FOPEME, caso necessário.  
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